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Ata da 5ª (quinta) Sessão Ordinária da Câmara Municipal de Tangará da Serra, Estado 
de Mato Grosso, 3º Exercício da 10ª Legislatura Municipal. Aos 07 (sete) dias do mês de 
março do ano de 2019 (dois mil e dezenove), realizou-se na Câmara Municipal de 
Tangará da Serra, Estado de Mato Grosso, a sua 5ª (quinta) Sessão Ordinária, no 
Plenário Vereador Daniel Lopes da Silva, destinado às reuniões deste Legislativo 
Municipal. Às 14h, assumiu a presidência dos trabalhos o Vereador Ronaldo Quintão, 
Presidente da Câmara Municipal, terminando por formar a Mesa com os vereadores: 
Professor Vagner, Professor Sebastian e Niltinho do Lanche, respectivamente Vice-
Presidente, Primeiro e Segundo Secretários. Neste momento, em conformidade com o 
que dispõe o Artigo 149 do Regimento Interno da Câmara Municipal, o Senhor 
Presidente solicitou ao Senhor Secretário que fizesse a chamada dos Senhores 
Vereadores para a Sessão Ordinária. Procedida à verificação de presença, constatou-se 
mais as seguintes: Carlinho da Esmeralda, Claudinho Frare, Dona Neide, Fábio Brito, 
Hélio da Nazaré, Romer Japonês, Rogério Silva, Sandra Garcia, Wilson Verta e Zedeca. 
Havendo número legal, sob a proteção de Deus o Senhor Presidente declarou abertos 
os trabalhos e convidou o Vereador Romer Japonês para fazer a leitura de um trecho 
bíblico. Sequencialmente, de acordo com o Artigo 151, caput, do Regimento Interno 
desta Casa, o Presidente determinou ao Senhor Secretário que procedesse a leitura da 
Ata da Sessão Ordinária anterior. O Vereador Niltinho do Lanche, em conformidade com 
o Parágrafo 5º do Artigo 151, requereu verbalmente a dispensa da leitura da referida 
Ata. O Senhor Presidente colocou o requerimento em votação, sendo este aprovado por 
08 (oito) votos favoráveis e nenhuma manifestação contrária. Sequencialmente o Senhor 
Presidente colocou o conteúdo da ata em votação, sendo este aprovado por 09 (nove) 
votos favoráveis e nenhuma manifestação contrária. Ato contínuo o Senhor Presidente 
solicitou ao Senhor Secretário que fizesse a leitura das matérias constantes no 
expediente, conforme segue: PROJETO DE LEI Nº 012/2019 de autoria do Executivo 
Municipal, que dispõe sobre a inclusão da Receita Municipal 2.1.8.01.3.1.00.00.00 – 
operações de crédito internas para programas de saneamento - principal no relatório de 
receitas previstas, projetadas e realizadas da lei 4.957/2018 de 07/05/2018 e criação do 
projeto/atividade 1168 – programa avançar cidades saneamento no programa 0022- 
gestão de saneamento ambiental na lei nº 5.034 de 16/10/2018 - Plano Plurianual – PPA 
e torna meta prioritária para o exercício de 2019 na lei nº 5.050 de 01/11/2018 - Lei de 
Diretrizes Orçamentárias - LDO e sobre abertura de crédito adicional especial- natureza 
de despesa na estrutura da lei nº 5.071 de 03/12/2018 - Lei Orçamentária Anual no valor 
de R$ 25.488.062,74 (vinte e cinco milhões, quatrocentos e oitenta e oito mil, sessenta e 
dois reais e setenta e quatro centavos), e dá outras providências. (Regime de Urgência 
Especial). Neste momento o Senhor Presidente consultou o Plenário sobre a tramitação 
do referido Projeto de Lei, sendo a tramitação em Regime de Urgência Especial 
aprovada por 07 (sete) votos favoráveis e 02 (dois) votos contrários.  PROJETO DE LEI 
Nº 013/2019 de autoria do Executivo Municipal, que dispõe sobre abertura de crédito 
suplementar no valor de R$ 480.000,00 para custear despesas da Secretaria Municipal 
de Saúde. (Regime de Urgência Especial). Neste momento o Senhor Presidente 
consultou o Plenário sobre a tramitação do referido Projeto de Lei, sendo a tramitação 
em Regime de Urgência Especial aprovada por 12 (doze) votos favoráveis e nenhuma 
manifestação contrária. PROJETO DE LEI Nº 14/2019 de autoria do Executivo 
Municipal, que dispõe sobre abertura de crédito especial no valor de R$ 50.000,00 para 
custear despesas da Secretaria Municipal de Saúde. (Regime de Urgência Especial). 
Neste momento o Senhor Presidente consultou o Plenário sobre a tramitação do referido 
Projeto de Lei, sendo a tramitação em Regime de Urgência Especial aprovada por 
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unanimidade de votos. PROJETO DE LEI Nº 15/2019 de autoria do Executivo Municipal, 
que dispõe sobre abertura de crédito especial no valor de R$ 30.000,00 para custear 
despesas do Gabinete do Prefeito. (Regime de Urgência Especial). Neste momento o 
Senhor Presidente consultou o Plenário sobre a tramitação do referido Projeto de Lei, 
sendo a tramitação em Regime de Urgência Especial aprovada por 12 (doze) votos 
favoráveis e nenhuma manifestação contrária. PROJETO DE LEI Nº 17/2019 de autoria 
do Executivo Municipal, que dispõe sobre autorização AP Chefe do Poder Executivo 
para alienação de veículos e outros equipamentos considerados inservíveis para a 
administração e dá outras providencias. (Regime de Urgência Simples). Neste 
momento o Senhor Presidente consultou o Plenário sobre a tramitação do referido 
Projeto de Lei, sendo a tramitação em Regime de Urgência Simples aprovada por 12 
(doze) votos favoráveis e nenhuma manifestação contrária. Ofício nº 080/GP/2019, 
oriundo do Executivo Municipal, que encaminha relatório de Avaliação de cumprimento 
de metas fiscais do 3º Quadrimestre de 2018. Ofício nº 022/2019-AATAL/PGM, oriundo 
da Procuradoria Geral Municipal que encaminha a essa casa 2 vias da Lei Ordinária 
nº5.098/2019 e duas vias do Decreto nº 043/2019. Ofício nº 023/2019-AATAL/PGM, 
oriundo da Procuradoria Geral Municipal que encaminha a essa casa 2 vias da Lei 
Ordinária nº5.096 e 5.097/2019 e duas vias do Decreto nº 041 e 042/2019. Ofício nº 
025/2019-AATAL/PGM, oriundo da Procuradoria Geral Municipal que encaminha a essa 
casa 2 vias da Lei Ordinária nº5.095/2019 e duas vias do Decreto nº 040/2019. Ofício nº 
31/DL/2019, oriundo do Departamento de Licitações da Prefeitura Municipal, que informa 
a esta Casa que às 8h do dia 07 de março de 2019, realizar-se-á a abertura de certame 
licitatório na modalidade pregão presencial cujo objeto é registro de preços para futura e 
eventual aquisição de fórmulas lácteas (destinado a manutenção das unidades de saúde 
e atendimento a alunos através da merenda escolar). Ofício nº 32/DL/2019, oriundo do 
Departamento de Licitações da Prefeitura Municipal, que informa a esta Casa que às 8h 
do dia 08 de março de 2019, realizar-se-á a abertura de certame licitatório na 
modalidade pregão presencial cujo objeto é registro de preços para futura e eventual 
aquisição de tecidos, aviamentos e materiais para artesanato, a fim de atender a 
demanda das secretarias municipais. Ofício nº 34/DL/2019, oriundo do Departamento de 
Licitações da Prefeitura Municipal, que informa a esta Casa que às 8h do dia 11 de 
março de 2019, realizar-se-á a abertura de certame licitatório na modalidade pregão 
presencial cujo objeto é a contratação de empresa especializada na prestação de 
serviços de manutenção corretiva e ou preventiva a ser realizada em aparelhos de ar 
condicionado, refrigerador, freezer e bebedouro, instalados nas dependências dos 
prédios públicos. Ofício nº12/SEAPA/2019, oriundo da Secretaria Municipal de 
Agricultura, Pecuária e Abastecimento que encaminha relatório de atividade do 3º 
quadrimestre de 2018. Memorando nº 171/SINFRA/2019, oriundo da Secretaria de 
Infraestrutura que encaminha relatório de metas físicas do 3º quadrimestre de 2018. 
Ofício nº150/2019/SEPLAN, oriundo da Secretaria Municipal de Coordenação e 
Planejamento, que encaminha relatório de atividade do 3º quadrimestre de 2018. 
Relatório oriundo da Secretaria de Turismo de metas físicas do 3º quadrimestre de 2018. 
Ofício nº 68/SAMAE/2019, oriundo do Serviço Autônomo Municipal de Água e Esgoto, 
em resposta ao Requerimento nº 01/2019, de autoria do Vereador Wilson Verta. Ofício 
nº 104/2019/GD/SSL, oriundo da Secretaria de Serviços Legislativos da Assembleia 
Legislativa de Mato Grosso, que informa ao Vereador Hélio da Nazaré a aprovação da 
Indicação nº 43/2019, de autoria do Deputado Estadual Dr. João. Ofício nº 
105/2019/GD/SSL, oriundo da Secretaria de Serviços Legislativos da Assembleia 
Legislativa de Mato Grosso, que informa ao Vereador Professor Vagner a aprovação da 
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Indicação nº 43/2019, de autoria do Deputado Estadual Dr. João. Ofício nº 
121/2019/GD/SSL, oriundo da Secretaria de Serviços Legislativos da Assembleia 
Legislativa de Mato Grosso, que informa ao Vereador Hélio da Nazaré a aprovação da 
Indicação nº 44/2019, de autoria do Deputado Estadual Dr. João. Ofício nº 
122/2019/GD/SSL, oriundo da Secretaria de Serviços Legislativos da Assembleia 
Legislativa de Mato Grosso, que informa ao Vereador Professor Vagner a aprovação da 
Indicação nº 44/2019, de autoria do Deputado Estadual Dr. João. Ofício Circular nº 
2/2019, oriundo do Ministério Público de Contas do Estado, que encaminha Notificação 
Recomendatória sobre os gastos com as festividades de Carnaval. Carta 
388/2019/COAT- ENERGISA MT, oriundo da Empresa Energisa em resposta a 
Indicação nº 594/2018 de autoria do Vereador Hélio da Nazaré. PROJETO DE 
DECRETO LEGISLATIVO Nº 01/2019, de autoria dos Vereadores Subscritores, que 
concede honrarias em sessão solene de comemoração ao Dia da Mulher 2019, nos 
termos dos artigos 7º e 8º, I e II da Lei nº 3.534, de 14 de abril de 2011 e do artigo 23, 
XIII da Lei Orgânica Municipal. (Regime de Urgência Especial). Neste momento o 
Senhor Presidente consultou o Plenário sobre a tramitação do referido Projeto de 
Decreto Legislativo, sendo a tramitação em Regime de Urgência Especial aprovada por 
unanimidade de votos. Requerimento nº 25/2019, de autoria do Vereador Professor 
Sebastian, que requer ao Executivo Municipal, documentos e informações a respeito dos 
critérios adotados para sepultamento no “Cemitério Vertical” que está sendo construído 
no Cemitério “Jardim da Paz”. Requerimento nº 26/2019, de autoria da Vereadora Dona 
Neide, que requer ao Executivo Municipal, informação sobre a regularização urbana, 
projeto APP do Córrego Seco, que se inicia na Rua 24 e percorre na lateral da Rua 3-A 
até chegar ao Bairro Jardim Paraíso. Indicação nº 140/2019, de autoria do Vereador 
Carlinho da Esmeralda, que indica ao Deputado Dr. João José de Matos, a possibilidade 
de uma ambulância para a população do assentamento Antonio Conselheiro. Indicação 
nº 141/2019, de autoria do Vereador Carlinho da Esmeralda, que indica ao Executivo 
Municipal, a construção de uma ciclovia na Avenida Brasil de frente a Todimo que liga o 
anel viário. Indicação nº 142/2019, de autoria do Vereador Carlinho da Esmeralda, que 
indica ao Executivo Municipal, que providenciem bancos e banheiros masculino e 
feminino na Praça da Bíblia. Indicação nº 143/2019, de autoria do Vereador Carlinho da 
Esmeralda, que indica ao Deputado Dr. João José de Matos, através da secretaria 
competente tipo “quebra molas” e placas de sinalização na Av. Lions Internacional na 
frente do parque de exposição. Indicação nº 144/2019, de autoria do Vereador Carlinho 
da Esmeralda, que indica ao Deputado Dr. João José de Matos, a implantação de 
PASSARELA, pista para pedestres em frente a Campo - Erê com a Lions internacional. 
Indicação nº 145/2019, de autoria do Vereador Hélio da Nazaré, que indica ao Executivo 
Municipal, a necessidade de recuperação do telhado e forro das salas 5, 9 e 10 da 
Escola Municipal Décio Burali, bem como a recolocação de piso em partes da estrutura 
da Escolar. Indicação nº 146/2019, de autoria do Vereador Hélio da Nazaré, que indica 
ao Executivo Municipal, a necessidade de realizar o serviço de roçada e capina dos 
canteiros centrais do Distrito de Progresso. Indicação nº 147/2019, de autoria do 
Vereador Hélio da Nazaré, que indica ao Executivo Municipal, a inclusão da Avenida 
Tancredo de Almeida Neves sentido Fórum adentrando na Avenida das Palmeiras no 
bairro Tarumã até a Prefeitura Municipal no bairro Jardim Europa no itinerário do 
transporte coletivo. Indicação nº 148/2019, de autoria do Vereador Hélio da Nazaré, que 
indica ao Executivo Municipal, a necessidade de realizar o serviço de limpeza de toda 
extensão da Rua das Amburanas e sua lateral situada no bairro Jardim dos Ipês. 
Indicação nº 149/2019, de autoria do Vereador Professor Sebastian, que reitera os 
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termos da Indicação nº 272/2017 à Comissão de Constituição e Justiça e de Cidadania 
(CCJC) da Câmara Federal que designe Relator para o Projeto de Lei 5596/2009 que 
trata sobre a “Presença de um auxiliar para os estudantes durante a circulação do 
Transporte Escolar” e de seus apensados: PL 2799/11, PL 6212/13 e PL 4631/16. 
Indicação nº 150/2019, de autoria do Vereador Professor Sebastian, que indica ao 
Executivo Municipal, que verifiquem a possibilidade de realizar limpeza nas calçadas 
laterais da Escola Estadual 29 de Novembro. Indicação nº 151/2019, de autoria da 
Vereadora Sandra Garcia, que indica ao Executivo Municipal, a liberação de coletas de 
exames para paciente com doenças autoimunes em todo município. Indicação nº 
152/2019, de autoria da Vereadora Sandra Garcia, que indica ao Deputado Estadual 
Faissal, que requeira da Central de Regulação do Estado responsável pela liberação de 
procedimentos cirúrgicos, informações referentes à quantidade de pessoas que estão na 
fila aguardando cirurgias eletivas e oncológicas, bem como o tempo médio de espera. 
Indicação nº 153/2019, de autoria do Vereador Wilson Verta, que indica ao Executivo 
Municipal, que providencie o fechamento do buraco aberto pelo SAMAE na Rua 04 
esquina com a Rua Alziro Zarur (12) no Bairro Jardim Vila Alta, neste município. 
Indicação nº 154/2019, de autoria do Vereador Wilson Verta, que indica ao Executivo 
Municipal, que inclua uma rota de ônibus coletivo no Bairro Jardim Tarumã, neste município. 

Indicação nº 155/2019, de autoria do Vereador Professor Vagner, que indica ao 
Executivo Municipal, a possibilidade de realizar estudos que viabilize  a utilização do 
CBUQ – concreto betuminoso usinado a quente para serviço de restauração  da 
pavimentação asfautica em toda extensão da Avenida Tancredo Neves, Município de 
Tangará da Serra - MT. Indicação nº 156/2019, de autoria do Vereador Professor 
Vagner, que indica ao Executivo Municipal, a possibilidade de realizar estudos que 
viabilize  a utilização do CBUQ – concreto betuminoso usinado a quente para serviço de 
restauração  da pavimentação asfautica no trecho que corresponde a rotatória da 
Avenida Mauá ate o final da Avenida Brasil,  Município de Tangará da Serra - MT. 
Indicação nº 157/2019, de autoria do Vereador Professor Sebastian, que indica à 
Empresa VANDEX, responsável pelo Transporte Coletivo Urbano neste município, que 
verifique a possibilidade de “Coletar” os acadêmicos da Unemat nas proximidades do 
Mercado Monteiro no Residencial Dona Júlia. Indicação nº 158/2019, de autoria do 
Vereador Professor Sebastian, que indica ao Executivo Municipal, que verifique a 
possibilidade de instalar um Ponto de Ônibus nas proximidades do Mercado Monteiro no 
Residencial Dona Júlia. Indicação nº 159/2019, de autoria do Vereador Niltinho do 
Lanche, que indica ao Executivo Municipal, para que se faça o patrolamento e o 
cascalhamento, na estrada dos fundos da Comunidade Vale do Sol I, estrada essa que 
passa em frente à igrejinha. Indicação nº 160/2019, de autoria do Vereador Niltinho do 
Lanche, que indica ao Executivo Municipal, a construção de um novo banheiro 
masculino e feminino, para os alunos do Centro Municipal de Ensino Antenor Soares. 
Indicação nº 161/2019, de autoria do Vereador Claudinho Frare, que indica ao Executivo 
Municipal, que instale câmeras de segurança que monitorem o painel de velocidade de 
toda a frota de ônibus escolares, deste município. Indicação nº 162/2019, de autoria do 
Vereador Claudinho Frare, que indica ao Executivo Municipal, a construção de ciclovia 
por toda a extensão da Avenida Alvadi Monticelli, desde a rotatória, com a Avenida 
André Maggi, até as proximidades do Corpo de Bombeiro deste município. Indicação nº 
163/2019, de autoria da Vereadora Dona Neide, que indica ao Executivo Municipal, que 
busque junto aos órgãos competentes o serviço de recuperação com malha asfaltica, 
Anel Viário André Antonio Maggi no percurso da MT 480 até o Trevo da Melancia. 
Indicação nº 164/2019, de autoria da Vereadora Dona Neide, que indica ao Deputado 



38 
 
Estadual Dr. João, que busque junto aos órgãos competentes a providencia da limpeza 
nas laterais da rodovia que liga jangada a Tangará da Serra. Indicação nº 165/2019, de 
autoria da Vereadora Dona Neide, que indica ao Deputado Estadual Dr. João, que 
busque junto aos orgãos competentes o serviço de recuperação com malha asfaltica no 
Anel Viário André Antonio Maggi, percurso da MT 480 até o Trevo da Melancia. 
Indicação nº 166/2019, de autoria da Vereadora Dona Neide, que indica ao Executivo 
Municipal, a continuação da limpeza do bueiro do Córrego Seco na Rua 3-A com as 
Ruas 28, 30, 32 e 34 do Jardim Pomares. Indicação nº 167/2019, de autoria da 
Vereadora Dona Neide, que indica ao Executivo Municipal, a contratação de um médico 
ortopedista com especialidade em traumatologia para atender no posto central. 
Indicação nº 168/2019, de autoria da Vereadora Dona Neide, que indica ao Executivo 
Municipal, a providencia do serviço de cascalhamento e recuperação das estradas rurais 
da Comunidade Belo Horizonte, Linha 11, Córrego das Pedras, Pé de Galinha, Aterro, 
Acampamento e Taperá. Indicação nº 169/2019, de autoria da Vereadora Dona Neide, 
que indica ao Executivo Municipal, reparos na cabeceira da ponte do Rio Ararão 
localizado na Linha 11. Indicação nº 170/2019, de autoria do Vereador Rogério Silva, 
que indica ao Executivo Municipal, que proceda a instalação de rede de iluminação 
pública no trecho da Estrada do Mutum, próximo ao Frigorífico Tangará. Indicação nº 
171/2019, de autoria do Vereador Rogério Silva, que indica ao Executivo Municipal, a 
necessidade de renovação da frota de ônibus escolares do município. Indicação nº 
172/2019, de autoria do Vereador Rogério Silva, que indica ao Executivo Municipal, que 
proceda a construção de uma sarjeta na Rua 06, esquina com a Rua 14-A, no Jardim 
Cidade Alta. Indicação nº 173/2019, de autoria do Vereador Rogério Silva, que indica ao 
Executivo Municipal, a instalação de rede de iluminação pública na rua 20, que dá 
acesso ao Residencial Figueira. Moção nº 03/2019, de autoria do Vereador Wilson Verta, 
que propõe a Mesa Diretora o encaminhamento de moção de congratulações, 
reconhecimentos e aplausos ao Professor Sérgio Both, pelos relevantes serviços 
prestados em benefício da sociedade tangaraense. Esgotadas as matérias do 
expediente e não havendo manifestação contrária dos Senhores Edis, o Senhor 
Presidente as declarou tacitamente aprovadas por unanimidade de votos. Ato contínuo o 
Senhor Presidente, em observância ao disposto no Artigo 155, do Regimento Interno da 
Casa, determinou ao Secretário que procedesse a chamada dos Vereadores inscritos 
para uso da tribuna na Palavra Livre, ocasião em que fizeram uso da palavra na tribuna 
respectivamente os vereadores: Carlinho da Esmeralda, Claudinho Frare, Hélio da 
Nazaré, Romer Japonês, Professor Sebastian, Sandra Garcia, Wilson Verta, Dona 
Neide, Niltinho do Lanche, Fábio Brito, Professor Vagner, Ronaldo Quintão e Rogério 
Silva. Sequencialmente o Senhor Presidente, nos termos do Artigo 140, caput, do 
Regimento Interno da Casa declarou suspensa a Sessão por 15 (quinze) minutos.  
Decorrido o intervalo, o Senhor Presidente em conformidade com o que dispõe o Artigo 
157, §1º, do Regimento Interno da Casa, usando das atribuições que lhe são conferidas 
por Lei, solicitou que se fizesse a verificação de presença dos Senhores Edis, para o 
início da Ordem do Dia. Confirmado o número de vereadores presentes e havendo 
quorum, o Senhor Presidente declarou reaberta a sessão para a apreciação da Ordem 
do Dia e abriu a oportunidade para a manifestação de seus pares, ocasião em que se 
manifestou o Vereador Rogério Silva, requerendo vista ao Projeto de Lei Complementar 
nº 2/2019, pelo prazo de 07 (sete) dias. Sequencialmente se manifestou o Vereador 
Claudinho Frare, requerendo vista ao Projeto de Lei nº 12/2019, pelo prazo de 05 (cinco) 
dias. Ato contínuo o Vereador Claudinho Frare retirou o requerimento verbal. 
Sequencialmente o Senhor Presidente colocou em votação o pedido de vista do 
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Vereador Rogério Silva, sendo este aprovado por 12 (doze) votos favoráveis e nenhuma 
manifestação contrária. Sequencialmente o Senhor Presidente propôs que os Projetos 
de Lei nº 12, 13, 14 e 15/2019 e o Projeto de Decreto Legislativo nº 01/2019 fossem 
apreciados em bloco. Consultado o Plenário, foi o seu Requerimento Verbal aprovado 
por unanimidade de votos. Sequencialmente o Senhor Presidente solicitou ao Senhor 
Secretário que fizesse a leitura das matérias constantes na Ordem do Dia, conforme 
segue: PROJETO DE LEI Nº 012/2019 de autoria do Executivo Municipal, que dispõe 
sobre a inclusão da Receita Municipal 2.1.8.01.3.1.00.00.00 – operações de crédito 
internas para programas de saneamento - principal no relatório de receitas previstas, 
projetadas e realizadas da lei 4.957/2018 de 07/05/2018 e criação do projeto/atividade 
1168 – programa avançar cidades saneamento no programa 0022- gestão de 
saneamento ambiental na lei nº 5.034 de 16/10/2018 - Plano Plurianual – PPA e torna 
meta prioritária para o exercício de 2019 na lei nº 5.050 de 01/11/2018 - Lei de Diretrizes 
Orçamentárias - LDO e sobre abertura de crédito adicional especial- natureza de 
despesa na estrutura da lei nº 5.071 de 03/12/2018 - Lei Orçamentária Anual no valor de 
R$ 25.488.062,74 (vinte e cinco milhões, quatrocentos e oitenta e oito mil, sessenta e 
dois reais e setenta e quatro centavos), e dá outras providências. (Regime de Urgência 
Especial). PROJETO DE LEI Nº 013/2019 de autoria do Executivo Municipal, que 
dispõe sobre abertura de crédito suplementar no valor de R$ 480.000,00 para custear 
despesas da Secretaria Municipal de Saúde. (Regime de Urgência Especial). 
PROJETO DE LEI Nº 14/2019 de autoria do Executivo Municipal, que dispõe sobre 
abertura de crédito especial no valor de R$ 50.000,00 para custear despesas da 
Secretaria Municipal de Saúde. (Regime de Urgência Especial). PROJETO DE LEI Nº 
15/2019 de autoria do Executivo Municipal, que dispõe sobre abertura de crédito 
especial no valor de R$ 30.000,00 para custear despesas do Gabinete do Prefeito. 
(Regime de Urgência Especial). Os Projetos de Lei nº 12, 13, 14 e 15/2019 foram 
analisados pelas Comissões Permanentes, que exararam pareceres favoráveis. 
Seqüencialmente o Senhor Presidente colocou os pareceres em discussão e posterior 
votação, sendo o parecer da Comissão de Legislação, Justiça, Redação Final e Eficácia 
Legislativa referente ao Projeto de Lei 12/2019, aprovado por 12 (doze) votos favoráveis 
e nenhuma manifestação contrária; o parecer da Comissão de Agricultura e Meio 
Ambiente, referente ao Projeto de Lei 12/2019, aprovado por unanimidade de votos; o 
parecer da Comissão de Comércio, Turismo, Indústria, Obras e Serviços Públicos  
referente ao Projeto de Lei 12/2019, aprovado por 12 (doze) votos favoráveis e nenhuma 
manifestação contrária; o parecer da Comissão de Finanças e Orçamentos,  referente ao 
Projeto de Lei 12/2019, aprovado por 11 (onze) votos favoráveis e nenhuma 
manifestação contrária; o parecer da Comissão de Legislação, Justiça, Redação Final e 
Eficácia Legislativa,  referente ao Projeto de Lei 13/2019, aprovado por unanimidade de 
votos; o parecer da Comissão de Comércio, Turismo, Indústria, Obras e Serviços 
Públicos, referente ao Projeto de Lei 13/2019, aprovado por 12 (doze) votos favoráveis e 
nenhuma manifestação contrária; o parecer da Comissão de Finanças e Orçamentos,  
referente ao Projeto de Lei 13/2019, aprovado por 12 (doze) votos favoráveis e nenhuma 
manifestação contrária; o parecer da Comissão de Legislação, Justiça, Redação Final e 
Eficácia Legislativa  referente ao Projeto de Lei 14/2019, aprovado por unanimidade de 
votos; o parecer da Comissão de Comércio, Turismo, Indústria, Obras e Serviços 
Públicos,   referente ao Projeto de Lei 14/2019, aprovado por 12 (doze) votos favoráveis 
e nenhuma manifestação contrária; o parecer da Comissão de Finanças e Orçamentos,  
referente ao Projeto de Lei 14/2019, aprovado por 12 (doze) votos favoráveis e nenhuma 
manifestação contrária; o parecer da Comissão de Legislação, Justiça, Redação Final e 
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Eficácia Legislativa  referente ao Projeto de Lei 15/2019, aprovado por 12 (doze) votos 
favoráveis e nenhuma manifestação contrária; o parecer da Comissão de Comércio, 
Turismo, Indústria, Obras e Serviços Públicos referente ao Projeto de Lei 15/2019, 
aprovado por 12 (doze) votos favoráveis e nenhuma manifestação contrária; o parecer 
da Comissão de Finanças e Orçamentos referente ao Projeto de Lei 15/2019, aprovado 
por 12 (doze) votos favoráveis e nenhuma manifestação contrária; o parecer da 
Comissão de Legislação, Justiça, Redação Final e Eficácia Legislativa referente ao 
Projeto de Decreto Legislativo nº 01/2019, aprovado por unanimidade de votos. 
Sequencialmente o Senhor Presidente colocou em discussão os Projetos de Lei nº 12, 
13, 14, 15/2019 e Projeto de Decreto Legislativo nº 01/2019, ocasião em que se 
manifestou o Vereador Professor Sebastian que comentando os Projetos de Lei nº 13, 
14 e 15/2019 parabenizou ao Poder Executivo Municipal e disse que fica satisfeito com 
as proposições, pois atendem a reivindicações rotineiras. Disse que a população procura 
o sistema de saúde pública e o médico solicita o exame e o paciente fica com o papel na 
mão, ouvindo que apenas serão atendidos casos de emergência. O Edil disse que o 
Projeto de Lei nº 13/2019 é para atender aos pacientes que esperam por exames. O Edil 
disse que a população cobra diretamente à Câmara Municipal, que não pode propor 
projetos que não sejam de sua iniciativa. Comentando o Projeto de Lei nº 14/2019, disse 
que contempla as mulheres, justamente nas vésperas do Dia Internacional das 
Mulheres. Disse que o Projeto de Lei nº 14/2019 irá permitir a aquisição de bisturi 
elétrico, destinado a realização de procedimentos em pacientes que fazem 
acompanhamento no CTA/SAE. Disse que recentemente visitou as obras de reforma do 
CTA/SAE e que o município deve resolver um problema referente ao pagamento de 
adicional para o coordenador do CTA/SAE. Disse que o Projeto de Lei nº 15/2019 trata 
uma abertura de crédito especial para o pagamento das faturas de uso mútuo de postes 
onde estão colocadas as câmeras de segurança, porém não trata das câmeras. O Edil 
indagou se as câmeras estão em pleno funcionamento, disse que o sistema de 
segurança é de fundamental importância. O Edil se declarou favorável a aprovação dos 
Projetos de Lei em tela. Sequencialmente se manifestou a Vereadora Sandra Garcia, 
explicando que o Projeto de Lei nº 13/2019 trata de uma suplementação no valor de 
quatrocentos e oitenta mil reais para custear despesas com exames de análises clínicas 
e laboratoriais. A Vereadora disse que nesta mesma Sessão Ordinária indicou ao 
Executivo Municipal a liberação de coletas de exames para paciente com doenças auto-
imunes em todo município. Disse que os exames estão sendo realizados apenas em 
gestantes e pacientes que estão sendo acompanhados. Disse que vários pacientes não 
têm condições de custear os exames, o que atrasa a realização de cirurgias. Disse que 
a população também culpa o Poder Legislativo, que é porta-voz dos anseios da 
população. Disse que na cabeça da população não existe a separação e independência 
dos poderes. Disse que para o Poder Legislativo ir bem o Poder Executivo também 
precisa ir bem. Disse que os vereadores vão aos bairros, tomam nota dos problemas da 
comunidade e indicam ao Prefeito a resolução dos problemas. A Vereadora disse que as 
indicações são lembretes ao Prefeito e que está feliz com a aprovação do Projeto de Lei 
nº 13/2019. A Vereadora disse que tem a grata satisfação de, às vésperas do Dia 
Internacional da Mulher, aprovar o Projeto de Lei nº 14/2019, uma abertura de crédito 
especial para a aquisição de um bisturi elétrico para a realização de procedimentos 
ginecológicos. A Vereadora disse que a Câmara Municipal é importante, pois se os 
vereadores não aprovassem os projetos, o Prefeito não teria como realizar as ações. 
Sequencialmente se manifestou o Vereador Wilson Verta, dizendo que no ano passado 
o município gastou com dois laboratórios o valor de trezentos e trinta e três mil reais 
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para custear exames laboratoriais. Disse que o valor de quatrocentos e oitenta mil reais 
não vai resolver todos os problemas. Disse que a saúde pública não está bem. Disse 
que está feliz que o Governo do Estado tenha sinalizado a construção do hospital 
regional. O Edil disse que quando o Poder Executivo Municipal vai mal, não é a Casa 
Legislativa que vai mal, é a população. Comentando o Projeto de Lei nº 12/2019 disse 
que é uma abertura de crédito especial no valor de vinte e cinco milhões, quatrocentos e 
oitenta e oito mil, sessenta e dois reais e setenta e quatro centavos. Disse que as obras 
do reator anaeróbico está há mais de ano aos matos, abandonado. Disse que no 
contrato o prazo para estar pronto é até maio de 2019. O Edil indagou se o Rio Ararão 
suportará diluir o esgoto tratado, considerando que o citado rio é um afluente do Rio 
Quema-Pé, responsável pelo abastecimento da cidade. Sequencialmente se manifestou 
o Vereador Ronaldo Quintão explicando que o Projeto de Decreto Legislativo nº 1/2019, 
trata da concessão de honrarias em sessão solene de comemoração ao dia da mulher 
2019. Disse que a mesa diretora foi complacente com os vereadores, estendendo o 
prazo para que os vereadores indicassem as homenageadas, deixando a proposição em 
tramitação de Regime de Urgência Especial. O Edil disse que o projeto é importante, 
porém singelo, disse que a sessão solene será dia vinte e dois de março. Comentando o 
Projeto de Lei nº 12/2019, explicou que trata de abertura de crédito especial, para a 
realização de investimentos no sistema de esgoto sanitário do município. Disse que 
investimentos em tratamento de esgoto é saúde pública. O Edil disse que todos os 
Projetos de Leis que tramitam nesta Sessão Ordinária estão em regime de urgência 
especial, evidenciando o compromisso dos vereadores com o bom funcionamento da 
gestão do município. Disse que a Câmara Municipal apóia a gestão, porém fiscaliza os 
atos do Poder Executivo, com liberdade e autonomia. Sequencialmente se manifestou o 
Vereador Fábio Brito, ressaltando a importância da função fiscalizadora da Câmara 
Municipal, que pode impedir que o Poder Executivo Municipal pratique atos ilegais. O 
Edil disse que os vereadores têm cobrado ações nas áreas da saúde, educação e 
infraestrutura. O Edil classificou como uma vergonha a situação atual da saúde pública 
no município, disse que as ações na pasta têm sido apenas paliativas. O Edil disse que 
acredita no crescimento econômico quando o município investe nas pessoas, disse que 
os empresários procuram a cidade porque a população constitui uma boa clientela. 
Disse que o Projeto de Lei nº 12/2019 não deveria ser apreciado em Regime de 
Urgência Especial, dando maior tempo para analise, considerando o valor expressivo. 
Porém melhorias na rede de esgoto são urgentes e imprescindíveis. O Edil disse que a 
ligação do esgoto do Bairro Vila Horizonte deve ser incluída, que alguns moradores 
precisam contratar serviço de limpa fosso três vezes por mês. Sequencialmente se 
manifestou o Vereador Rogério Silva, que comentando o Projeto de Lei nº 13/2019, 
explicou que trata da abertura autorização de crédito para custeio de exames 
laboratoriais. Disse que no município, alguns pacientes não têm condições de fazer 
exames simples, como hemogramas e com a reforma do laboratório, o município 
interrompeu alguns exames e precisa repor a realização deste serviço. Disse que houve 
um incremento no valor a ser destinado para o custeio de exames. Comentando o 
Projeto de Lei nº 13/2019, explicou que trata de um financiamento de trinta anos, para 
que o município tenha condições de atender diversos bairros com o sistema de esgoto 
sanitário.  Disse que no município está sendo executado as obras do PAC 2 e que os 
processos são lentos. Espera que com a conclusão das obras do PAC 2 e o incremento 
do Projeto de Lei nº 13/2019 o município salte para noventa por cento de esgoto tratado, 
o que seria um grande avanço. O Edil disse que com o aumento do volume de esgoto 
tratado no Rio Ararão, deve haver uma diminuição das impurezas para que o rio consiga 
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diluir o resultado do tratamento. Sequencialmente se manifestou o Vereador Professor 
Vagner, que comentando o Projeto de Lei nº 12/2019, dizendo que o projeto prevê várias 
alterações nas leis orçamentárias para possibilitar o recebimento do valor. O Edil disse 
que se o projeto for aprovado, os vereadores e munícipes terão uma preocupação a 
mais: a preservação das nascentes do Rio Ararão. Disse que o município deve investir 
na preservação do Rio Ararão e seus afluentes. Afirmou que o Rio Ararão é tão 
importante para o município quanto o Rio Queima-Pé. Disse que lamenta o Projeto de 
Lei nº 13/2019, que no ano passado as despesas com pessoas com deficiência foram 
transferidas para a educação, e sobraram esses recursos para serem utilizados pela 
saúde e poderia ter sido utilizado desde o ano passado. Disse que conhece pacientes 
que estão chorando porque não conseguem fazer o exame e indagou baseado em que 
se atribui graus de importância da doença dos outros. O Edil disse que lamenta que os 
recursos estivessem disponíveis e o município se tardou em utilizá-los. Comentando o 
Projeto de Lei nº 14/2019 disse que trata de uma alteração orçamentária para possibilitar 
um aditivo no contrato da reforma do CTA/SAE. Disse que algumas coisas que estão no 
aditivo deveriam ser previsto originalmente, disse que consta no aditivo até a instalação 
de um vaso sanitário. Comentando o Projeto de Lei nº 15/2019, explicou que trata de 
suplementação no valor trinta mil reais para custear o serviço de monitoramento com 
câmeras de segurança no município.  Não havendo mais quem discutisse, o Senhor 
Presidente colocou os Projetos de Lei nº 12, 13, 14 e 15/2019 e o Projeto de Decreto 
Legislativo nº 01/2019 em votação, sendo os Projetos de Lei nº 12 e 13/2019 e o Projeto 
de Decreto Legislativo nº 01/2019, aprovados por 12 (doze) favoráveis e nenhuma 
manifestação contrária e os Projetos de Lei nº 14 e 15/2019, aprovados por unanimidade 
de votos.  PROJETO DE LEI COMPLEMENTAR Nº 2/2019 de autoria do Executivo 
Municipal, que dispõe sobre alteração da redação da Lei Complementar nº 192, de 17 de 
outubro de 2014, que passa a vigorar acrescida do capítulo III-A, e dos artigos 10-A ao 
10F. (Foi concedida vista, conforme Requerimento Verbal apreciado e aprovado em 
Plenário). Nada mais havendo a tratar, às 18h15min do dia 07 (sete) dias do mês de 
março do ano de 2019, o Senhor Presidente deu por encerrada a presente Sessão da 
qual se lavrou esta Ata, que permanecerá à disposição dos Senhores Vereadores para 
verificação e que será discutida e votada. 
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